

Communiqué de presse

À Ramonville, le 26 février 2024

Au moment où le salon de l'agriculture ouvre ses portes, le réseau régional multi-acteurs Occitanie Coopération publie son 2e dossier thématique fOCus sur l'agroécologie, co-réalisé avec les acteurs de la coopération et de la solidarité internationales basés en Occitanie.

Issu d'un travail collaboratif avec les acteurs régionaux de la coopération et de la solidarité internationales (CSI) engagés sur les problématiques d'agroécologie et d'alimentation durable, ce deuxième dossier thématique vise à présenter les différents enjeux régionaux et mondiaux sur ces questions, à identifier les acteurs régionaux référents en la matière et à centraliser des clés méthodologiques et des ressources utiles aux porteurs de projets qui souhaitent se lancer dans une initiative en agroécologie à l'international. Les recommandations formulées dans ce dossier peuvent également être inspirantes pour notre territoire.

Cette deuxième édition de fOCus est centrée sur l'agroécologie pour répondre à l'intérêt croissant pour ce secteur d'intervention des acteurs de la région qui, depuis 2016, se réunissent régulièrement au sein d'un groupe de travail et d'échanges sur l'agriculture et l'alimentation durable. Pour constituer ce dossier des expert-e-s du sujet ont été interviewés et des rencontres multi-acteurs ont été organisées afin qu'acteurs de la recherche, agriculteurs et associations partagent et enrichissent leurs expériences et connaissances sur les questions d'agroécologie à travers le monde.

Après un rappel des enjeux, des chiffres clés et du cadre normatif de l'agroécologie et de l'alimentation durable, vous pourrez découvrir le panorama des acteurs régionaux engagés sur ces questions : qui ils sont, où ils interviennent et quelles actions ils mènent. Eric Scopel, chercheur au Centre de coopération internationale en recherche agronomique pour le développement au sein du Cirad répond à nos questions sur les enjeux et évolutions de la CSI en matière d'agroécologie dans un entretien. Puis, découvrez la synthèse des recommandations issues des groupes d'échanges sur les expériences des acteurs qui mènent des actions agroécologiques sur le terrain. Enfin, ce numéro répertorie un échantillon de financements accessibles et les ressources et outils disponibles sur la thématique.

Les structures occitanes ayant contribué aux groupes d'échanges et à la capitalisation des informations sont les suivantes : Le Cari, Agropolis international, Artisans du Monde, le Cirad, Capp'O Sud dispositif de l'Institut Agro Montpellier, Microfel, Les Ballons Rouges, l'Iram, Nitidea, l'Inrae, l'Ensfea, Terre & Humanisme, SOL alternatives agroécologiques et solidaires, La Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée et la Plateforme Solidarité Internationale (PSI).

Ce dossier thématique est téléchargeable sur www.oc-cooperation.org à la rubrique "Nos publications" et via ce lien : <https://www.oc-cooperation.org/actualite/agroecologie-focus/>

À propos des dossiers thématiques fOCus

Baptisés fOCus, ces dossiers thématiques sont élaborés par Occitanie Coopération et visent à sensibiliser à un secteur d'intervention spécifique. En 2021, le premier numéro avait été consacré aux enjeux de la santé au moment du contexte de crise sanitaire. Élaborés en partenariat avec des structures de référence dans la thématique concernée, les fOCus ont également une portée pédagogique en intégrant des interviews d'expert·e·s et une capitalisation des échanges avec des groupes d'acteurs engagés sur un axe précis de ce secteur d'intervention. Ce 2e dossier fOCus s'inscrit dans le cadre du programme inter-RRMA Récital-ODD coordonné par la Cirrma et financé par l'Agence Française de Développement et la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée.

À propos d'Occitanie Coopération

Le Réseau régional multi-acteurs Occitanie Coopération a été créé en 2012, sous l'impulsion de la Région Occitanie, du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de collectivités territoriales, d'associations de solidarité internationale et d'entreprises. Le réseau œuvre au développement et à l'optimisation des actions de coopération et de solidarité internationales menées par les acteurs basés en Occitanie. En 2023, elle compte 185 structures adhérentes réparties sur l'ensemble du territoire régional.